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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 

Banca cerró el 2024 con una morosidad de 2.02%  
La banca que opera en México cerró otro año con bajos niveles de 
morosidad, ello, pese a que en el 2024 el crédito al sector privado continuó 
con crecimientos importantes (8.8% la cartera total), e incluso de doble 
dígito en el segmento de consumo (13.7 por ciento). Información de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) reveló que en diciembre 
pasado, el Índice de Morosidad (Imor) se ubicó en 2.02%, ligeramente menor 
a 2.05% de noviembre previo y al 2.08% de igual mes del 2023. De acuerdo 
con los últimos datos de la CNBV difundidos apenas la semana pasada, fue 
Banorte el que registró el menor Imor al cierre del periodo, con 0.90 por 
ciento. Entre los bancos más grandes, le siguieron BBVA e Inbursa con 1.61% 
de morosidad cada uno; HSBC con 2.30%, Santander 2.31%, Banamex 2.63% 
y Scotiabank 3.96 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 
 

Créditos para autos, los de mayor crecimiento en 2024, con 
47.9 por ciento  
Dentro de los créditos al consumo, aquellos que la banca otorga a las familias 
mexicanas, los destinados para adquirir un automóvil y los micropréstamos 
tuvieron las tasas de crecimiento más altas a lo largo de 2024, demuestran 
las más recientes cifras de la CNBV. De acuerdo con el organismo regulador, 
el saldo de los financiamientos automotrices cerró 2024 en 300 mil 424 
millones de pesos, cifra 47.9 por ciento superior en términos reales respecto 
a lo reportados un año antes: 197 mil 209 millones de pesos. El saldo de los 
microcréditos, que dentro del sector bancario sólo son ofrecidos por 
Compartamos Banco, Santander (por medio de Tuiio) y Forjadores, alcanzó 
47 mil 570 millones de pesos, lo que implicó un crecimiento de 21.3 por 
ciento en términos reales en comparación con los 37 mil 815 millones 
reportados al cierre de 2023. 

LA JORNADA   
 

Prevé crecer Regional doble dígito en 2025  
Para este año, Manuel Rivero Zambrano, director general de Regional, 
holding de Banregio y Hey Banco, proyectó un crecimiento de doble dígito 
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en su cartera de crédito, el cual estaría impulsado por el mayor consumo que 
prevén por la reducción en la tasa de interés de referencia del Banco de 
México. Señaló que el mercado laboral en el País es fuerte, lo que aumenta 
la demanda de créditos. Mencionó que uno de los retos para el sector 
financiero es la política del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump. 
"Este es un impacto que de cierta manera todos estamos a la expectativa. 
"La fortaleza del Banco ha sido mantener siempre políticas muy 
conservadoras en torno al tipo de cliente que atendemos y por el otro lado 
a la fortaleza del capital que siempre tenemos, en ese sentido el Banco está 
siempre preparado para esos impactos. Lo pudimos ver en la pandemia y en 
el 2008, cuando el límite de la cartera vencida no sobrepasó el 2 por ciento", 
apuntó Rivero. 

REFORMA   
 

 
 

Estafas y robo de datos por mensajes de texto; ¿cómo no 
caer en ellos?  
Actualmente, los mecanismos en que ciberdelincuentes y estafadores 
buscan robarnos datos personales, bancarios o hacer que realicemos alguna 
transferencia monetaria a sus cuentas, es aprovechando la tecnología. Se ha 
hablado mucho del phishing, que usa como vehículo de estafa el correo 
electrónico y el pharming que usa páginas apócrifas para vulnerar la 
seguridad cibernética de los usuarios. Sin embargo, uno de los mecanismos 
que más ha presentado crecimiento son las estafas y hackeos mediante 
mensajes de texto. Existen dos variables de esta dinámica, el smishing y los 
hackeos mediante WhatsApp y, en varias ocasiones, es más difícil identificar 
si se está siendo víctima de un ataque o es un mensaje de texto real. Los 
hackeos de cuentas de WhatsApp son una práctica que ha experimentado 
un crecimiento muy elevado, a diferencia de las estafas por SMS, en esta 
modalidad se busca la transacción de dinero de manera instantánea. No caer 
en estafas de esta naturaleza puede llegar a ser complicado, en ese sentido 
la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de 
Servicios Financieros (Condusef) reveló una serie de recomendaciones para 
no poner en peligro tus datos personales, bancarios o tu dinero. 
 

EL ECONOMISTA   
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Posdata 2  
El proceso para renovar la presidencia de la Asociación de Bancos de México 
(ABM) se ha complicado y hasta el jueves no había nadie apuntado, pese a 
que el viernes es la fecha límite para la inscripción de candidatos. Hace un 
par de semanas había tres candidatos: Raúl Martínez-Ostos, director de 
Barclays México; Tomás Ehrenberg, director General de Grupo Financiero Ve 
por Más, y Emilio Romano, CEO de Bank of America Merrill Lynch México. El 
asunto es que al primero lo bajaron, pese a que con sus oficios y cercanía al 
gobierno federal, Barclays se convirtió en el colocador de deuda 
internacional favorito de la 4T, además de que financió varios proyectos 
estratégicos; el segundo, al ver la grilla y lo que viene con Donald Trump 
prefirió hacerse a un lado; y el tercero, si bien tiene la intención de 
representar al gremio, el hecho de que no sea un banco mexicano y de 
consumo (no de inversión), le dificulta el camino. Las apuestas se están 
alineando para que se modifiquen los estatutos y repita en el cargo, por un 
año más, Julio Carranza, el actual presidente de la ABM. En el sector se 
asegura también que el expresidente del gremio, Daniel Becker, de Mifel, ha 
sondeado la posibilidad de que se le permita una segunda presidencia.  

 
EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado   

 

¿Y si no hay nadie?  
Si termina este día y nadie se inscribe para ser candidato a la presidencia de 
la ABM, ¿qué pasará en este gremio? Hasta finales del año pasado, 
prácticamente todos daban como un hecho que Jorge Arce sería el próximo 
presidente de este gremio, sin embargo, como se lo narró con toda 
oportunidad el Padre del Análisis Superior, el presidente y director general 
de HSBC México retiró su intención porque asumió responsabilidades en 
América Latina. Así, de pronto, se vieron con la necesidad de saber quién 
podría ser el sucesor de Julio Carranza, que ya extendió al máximo su periodo 
como presidente. Raúl Martínez Ostos se inscribió para el puesto y después 
retiró su intención (…) Tan grave es la falta de candidatos, que ampliaron 
durante 15 días —que vencen este jueves— el periodo para que se inscriban 
los interesados en representar a este gremio, que tiene más de 50 entidades 
asociadas (…)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo  
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Bancos, utilidades e impuestos  
En medio de la tormenta arancelaria que está a punto de desatar Trump, los 
bancos privados que operan en México lograron el mayor monto de 
utilidades de las que se tiene registro. Esta noticia, que pudiera ser 
extraordinaria, en nuestro caso es reiterada. En innumerables ocasiones, al 
cerrar los registros anuales de la operación bancaria, se informa de utilidades 
récord. En 2024, las utilidades bancarias sumaron 288 mil 340 millones de 
pesos que, para dimensionarlo de alguna forma, significan 3.2 por ciento del 
gasto total del sector público, o bien equivale a las dos terceras partes del 
presupuesto asignado a la educación pública en el país. Los bancos obtienen 
montos de utilidades muy significativos siempre. Pero resulta que el negocio 
bancario asentado en México está muy concentrado. De los 288 mil 340 
millones de pesos de utilidades totales, los siete bancos con mayor presencia 
obtuvieron 232 mil 264 millones, es decir, 80.55 por ciento. De modo que los 
bancos españoles BBVA y Santander, el inglés HSBC, el canadiense 
Scotiabank, el estadunidense Banamex (antes Citibanamex) y los mexicanos 
Banorte e Inbursa se apropian de cuatro quintas partes de las utilidades del 
sistema bancario que opera en México. Estos cinco bancos extranjeros 
envían la mayor parte de sus utilidades netas a sus respectivas matrices. 
 

LA JORNADA, artículo de Orlando Delgado   
 

 

Créditos a proveedores  
La plataforma de transporte privado urbano inDrive, dirigida en México por 
Rafael Garza, cumple un año de otorgar créditos a proveedores de servicios. 
La división financiera de la plataforma inDrive Money, que en el País está a 
cargo de Víctor Lau, registró que en este tiempo 45 por ciento de los 
conductores que usaron su plataforma obtuvieron más de un préstamo. En 
este periodo se otorgaron préstamos personales a 11 por ciento de los 
proveedores de servicios activos de inDrive. El valor promedio del 
financiamiento es de 4 mil 800 pesos y la expectativa de crecimiento de esta 
unidad de negocio para este año es de un 85 por ciento. Casi 60 por ciento 
de los proveedores de servicios accedieron a préstamos para reparar o 
mantener sus vehículos o para cubrir gastos personales, de acuerdo con 
encuestas realizadas a los usuarios (…)  

REFORMA, columna Capitanas  
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Expansión de Aviva  
Addem Capital y Banco Covalto otorgó una línea de crédito por 90 millones 
de pesos a la Sofom Aviva, liderada por Filiberto Castro, con el objetivo de 
triplicar su cartera de clientes para mediados de 2025. Este financiamiento, 
en el que ambas instituciones aportaron el 50 por ciento, marca la segunda 
ronda de inversión de Aviva en los últimos 12 meses. Aviva opera en más de 
42 ciudades de seis estados del país, ofreciendo préstamos de hasta 20 mil 
pesos mediante un modelo ‘phygital’ (…) ** Finsus, la Sofipo digital liderada 
por Carlos Marmolejo, refuerza su compromiso con la educación financiera 
a través de su alianza con el futbolista Santiago Giménez, embajador de la 
marca desde 2024. Este acuerdo busca fomentar el ahorro y la inversión 
entre los seguidores del delantero, clientes de Finsus y el público en general. 
Además, Finsus ha establecido alianzas con empresarios indígenas, mujeres 
y escuelas, destacando su colaboración más reciente con RUUT, una 
plataforma para invertir en empresas e índices de la bolsa de Estados Unidos 
(…)  

EL FINANCIERO, columna De Jefes  
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

El más pagador  
Pese a la reciente reducción de la tasa de interés de Banxico, México es el 
país con grado de inversión que más rendimiento paga. La inflación se 
mantiene en un proceso descendente por lo que la tasa real podría 
mantenerse cercana al 5 por ciento, un rendimiento atractivo para un activo 
de bajo riesgo. 

REFORMA   
 

IIF: Registra México el menor flujo de inversión en deuda en 
tres años  
En todo el 2024, se observó una entrada de 245 millones de dólares al 
mercado de deuda mexicana, revelaron estadísticas preliminares recabadas 
por el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF). En el transcurso del año y 
tal como lo han notificado estrategas de inversión de Bank of America, 
Goldman Sachs y Franklin Templeton, prevaleció la volatilidad en el ánimo 
por la adquisición de los títulos de deuda mexicana. Así queda expuesto en 
las estadísticas mensuales del IIF, donde se observa una desinversión 
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consistente en seis meses del año pasado: en enero, febrero, abril, julio, 
octubre y noviembre, cuando los extranjeros liquidaron títulos de deuda 
mexicana por 12,074 millones de dólares. Esta liquidación fue compensada 
por la entrada registrada el resto de los meses: marzo, mayo, junio, agosto, 
septiembre y diciembre por 12,318 millones. 

EL ECONOMISTA   

 
Destacan temores del Banco Central  
Debido a las constantes señales de debilidad en la actividad económica que 
muestra el país en indicadores como consumo y producción industrial, el 
Banco de México (Banxico) externa su preocupación por la desaceleración al 
priorizar este rubro en sus decisiones de política monetaria, según la firma 
de inversiones Franklin Templeton. Si bien en años previos se contemplaba 
que los ciclos económicos entre México y Estados Unidos seguían un camino 
estrechamente ligado en cuanto a crecimiento, actualmente lo que se 
observa es que varios indicadores macro dan una lectura que el país entró 
mucho antes en una fase de ralentización, apuntó Nadia Montes de Oca, 
estratega de inversión de la firma. El martes el INEGI reportó que la actividad 
industrial nacional se estancó en 2024 al mostrar un ínfimo crecimiento de 
sólo 0.2 por ciento anual, con lo que registró su peor comportamiento desde 
2020. 

REFORMA   
 

Moderaría recortes en segundo semestre  
El Banco de México (Banxico) moderaría el ritmo de flexibilización monetaria 
en el segundo semestre del año por la materialización de riesgos derivados 
de los impactos de la política comercial de Estados Unidos hacia nuestro país, 
señaló Nadia Montes de Oca, estratega en Franklin Templeton México. "Es 
de los riesgos que vemos para el siguiente semestre: todo este efecto de la 
guerra comercial. Si vemos la inflación repuntando, veríamos que se 
mantiene la tasa o, en el peor de los escenarios, que Banxico tendría que 
volver a subirla", aseveró en un webinar. La firma espera que la tasa de 
interés de referencia cierre en 8.5 por ciento, desde el 9.5 por ciento actual. 
Prevén un recorte de 50 puntos base en marzo y dos de un cuarto de punto 
porcentual posteriormente. 

EL FINANCIERO   
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Firmas privadas superarán la meta de 50 mil empleos para 
mexicanos repatriados: Campa  
El sector privado tiene abiertas 42 mil plazas para los mexicanos que sean 
repatriados de Estados Unidos por la política antimigrante de Donald Trump, 
una cantidad que representa 84 por ciento de las 50 mil ofrecidas 
inicialmente hace dos semanas, dijo Roberto Campa, director de Asuntos 
Corporativos de Fomento Económico Mexicano (Femsa) y coordinador del 
grupo de trabajo empresarial del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
"En el corte del lunes, teníamos 36 mil, acabo de checar, ya andamos en 42 
mil empleos... Vamos a tener muchos más, lo puedo asegurar", dijo Campa 
en entrevista. 

LA JORNADA   
 

 

Buscará IP negociar en Washington por aranceles  
El sector privado está haciendo lo suyo para evitar los aranceles al acero, por 
lo que la máxima cúpula empresarial del país formará parte de la negociación 
el próximo fin de semana en Washington, junto con los empresarios acereros 
canadienses, dijo Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). "Muchos de los empresarios del acero están 
en Washington y nosotros vamos el fin de semana para apoyar las 
negociaciones en las que también estarán nuestras contrapartes de Canadá", 
dijo. El hecho de que Estados Unidos no es deficitario con México en el 
comercio del acero es uno de los argumentos que la presidenta Claudia 
Sheinbaum y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, destacaron al 
confiar que podrán negociar la exclusión de México en la implementación de 
aranceles por 25 por ciento a las importaciones de todo el mundo, según la 
orden firmada por el Presidente de Estados Unidos. Por su parte, en 
coordinación con el gobierno, el sector privado mexicano tiene una agenda 
de trabajo con sus pares en Estados Unidos y Canadá para buscar alternativas 
a favor de los tres países de la región. 
 
 

EL FINANCIERO   
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Avanza en comisiones reforma al Infonavit; hoy se vota en 
Senado  
Con los votos de Morena y aliados, las comisiones unidas de Reordenamiento 
Urbano y Vivienda y de Estudios Legislativos del Senado aprobaron con 18 
votos a favor, siete en contra y dos abstenciones el dictamen que reforma, 
adiciona y deroga diversos artículos de la Ley del Infonavit para permitir al 
instituto construir y arrendar viviendas mediante la creación de una empresa 
filial. El bloque oficialista rechazó cualquier cambio a la minuta de la Cámara 
de Diputados, luego de que en San Lázaro le hicieron 17 modificaciones. Por 
la mañana, en su conferencia de prensa la presidenta Claudia Sheinbaum 
urgió al Senado a aprobar la reforma y señaló que en la Cámara de Diputados 
ya le hicieron cambios necesarios, por lo que pidió "ya no más" 
modificaciones. 

EL UNIVERSAL   
 

Reestructuran Pemex para asegurar reservas  
El Gobierno Federal busca recuperar la producción de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) y que los combustibles mantengan sus precios al público, sin 
adquirir nueva deuda, sin recortes de personal y manteniendo la rectoría del 
Estado sobre el petróleo y el gas. Así lo informó la presidenta Claudia 
Sheinbaum, quien detalló que se realizará un saneamiento financiero a la 
empresa del Estado, el cual incluirá la reestructuración de su deuda y el pago 
a proveedores, así como inyección de recursos. La jefa del Ejecutivo federal 
agregó que tan sólo en este año se destinarán 220 mil millones de pesos 
exclusivamente a exploración, perforación, extracción, refinamiento y 
distribución de combustibles. En tanto, subrayó que el contenido de agua y 
sal en el crudo que México ha exportado recientemente no pone en riesgo 
los cargamentos del petróleo que se vende a Estado Unidos. 

EXCÉLSIOR   
 

Inviertan o regresen los pozos petroleros, exige Sheinbaum 
a IP  
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que se van a revisar todos los 
contratos entregados a la iniciativa privada durante las denominadas rondas 
petroleras que se derivaron de la reforma energética de 2013, pues en la 
actualidad la producción petrolera de particulares asciende sólo a 6 por 
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ciento del total nacional. "Se revisarán esos contratos en acuerdo con las 
empresas: ¿vas a invertir o no vas a invertir?, y si no vas a invertir, pues 
regrésalo a la nación". En la presentación del Plan de Trabajo de Pemex 
explicó que en su momento, muchos de los contratos que obtuvieron las 
empresas petroleras privadas tenían el objetivo principal de especular en la 
Bolsa de Valores más que extraer petróleo como se argumentó para aprobar 
la reforma: "nunca invirtieron". Sobre el manejo de la deuda de Pemex, su 
director, Víctor Rodríguez, informó que el Presupuesto de Egresos prevé 
aportaciones del Gobierno Federal por 136 mil millones de pesos para 
amortizar la deuda financiera de largo plazo. 

LA JORNADA   
 

Garantizan hidrocarburos por una década  
Petróleos Mexicanos (Pemex) busca garantizar 10 años el suministro de 
petróleo a través de la perforación de pozos, realización de estudios sísmicos 
y una inversión de 200 mil millones de pesos en actividades de exploración, 
señaló Víctor Rodríguez, director general de la empresa. Comentó que a lo 
largo del sexenio se prevé que la producción de hidrocarburos líquidos 
alcance un promedio de 1.8 millones barriles diarios, para lo que se 
realizarán dos mil 36 perforaciones y mil 300 reparaciones mayores. En 
tanto, en la presentación del Plan de Trabajo, la secretaria de Energía, Luz 
Elena González, abrió la puerta al sector privado para compartir riesgos y 
costos, así como tareas en condiciones extremas. Por su parte, la presidenta 
Claudia Sheinbaum, en el marco de la presentación del plan de 
hidrocarburos, confió en que en las próximas dos semanas se firme un 
acuerdo voluntario con gasolineras para fijar en 24 pesos el litro de gasolina. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Sufre Pemex con agua y sal  
El director de Pemex, Víctor Rodríguez, reconoció que la empresa ha 
enfrentado penalizaciones por los niveles de agua en el crudo que se exporta 
a EU. No obstante, dijo, hasta el momento no se ha rechazado ningún buque 
que transporta el petróleo mexicano. "(El problema) es en el último mes, 
empezó a finales de diciembre. Ya lo estamos controlando. Y es coyuntural. 
No nos han rechazado ningún barco. Sí se quejan, entonces se penaliza con 
centavos del precio y siempre es objeto de negociación", señaló. Reforma 
publicó que refinerías estadounidenses están rechazando los envíos de 
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México, debido a que los niveles de agua en el crudo no lo hacen apto para 
producir gasolina y diesel. Ante esta situación, recurren a petróleo de Canadá 
y Colombia, aunque eso les incrementa los costos. 

REFORMA   
 

Se agotan yacimientos de petróleo  
El declive de la producción y la sobreexplotación de yacimientos de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), como ocurrió con Cantarell, son factores que reducen 
la presión de los campos y facilitan las condiciones para que el agua se 
incorpore al crudo, por lo que incumple con los estándares de exportación e 
inyección a refinerías. De acuerdo con datos históricos de la empresa, al 
cierre de 2024 se extrajo un promedio de un millón 485 mil barriles por día, 
sin contar condensados, lo que representa el volumen más bajo de los 
últimos 46 años. Es importante mencionar que los niveles de extracción no 
han repuntado, aun cuando en el sexenio pasado se otorgaron a Pemex 
millonarios apoyos, no sólo para el pago de deuda, sino también para los 
proyectos operativos. 

EXCÉLSIOR   
 

En puerta, acuerdo para fijar un tope de $24 al litro de 
gasolina regular  
El precio nacional de la gasolina regular o de bajo octanaje en México podría 
llegar fluctuar en una banda entre 21 pesos, a la baja, y 24 pesos como 
máximo, según han adelantado el gobierno, empresarios y fuentes cercanas 
a estas negociaciones. La presidenta Claudia Sheinbaum, junto con la 
secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, y el director general de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), Víctor Rodríguez Padilla, explicaron este 
miércoles en la conferencia matutina del Ejecutivo que se llevan a cabo 
negociaciones con los empresarios gasolineras del país para que a más tardar 
en dos semanas se dé a conocer el nuevo esquema de precios finales al 
público de las gasolinas, en el que el Impuesto Especial sobre Productos y 
Servicios (IEPS) podría ya no ser el factor determinante en la fórmula. 

EL ECONOMISTA   
 

Rechazo al control de precios  
El sector privado buscará dialogar con la Secretaría de Hacienda respecto de 
los precios máximos de las gasolinas y el diésel, por considerar que "no es el 
momento" para establecer un control de precios, ni tampoco un incremento. 
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Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
comentó que pidió a la dependencia federal establecer una mesa de trabajo 
para tratar el tema entre los involucrados. José de Jesús Rodríguez Cárdenas, 
líder de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México, comentó que no es 
el momento adecuado para incrementar el costo de las gasolinas. Consideró 
que un incremento a las gasolinas sería "desastroso" para la economía 
mexicana. 

LA JORNADA   
 

 

Construirá el Infonavit 26 mil viviendas durante este 
sexenio  
En la Ciudad de México se venden entre 8 mil y 10 mil viviendas al año, pero 
ninguna es asequible para los 2 millones de derechohabientes que podrían 
acceder a un crédito, pues la mitad de ellos ganan menos de dos salarios 
mínimos, reveló el director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza. 
Refirió que de acuerdo con cifras de 2020 del INEGI, se requieren 480 mil 
viviendas para las familias de la Ciudad de México, pero sólo se construyen 
mil 400 al año comercializables con crédito Infonavit o bancario. 

LA JORNADA   
 

Este 14 de febrero compra tu casa en pareja con el Infonavit  
Con la llegada del Día del Amor y la Amistad, muchas parejas buscan dar un 
paso importante en su relación, como adquirir una vivienda juntos. Por ello, 
Infonavit ofrece opciones de crédito que permiten sumar ingresos para 
obtener un hogar en pareja, con diferentes esquemas según la situación legal 
de la relación. Para las parejas casadas legalmente, el crédito conyugal 
permite obtener hasta el 100 por ciento del financiamiento, mientras que 
quienes no tienen un matrimonio formal pueden acceder a Unamos 
Créditos, que financia hasta el 90 por ciento del valor del inmueble. Para 
quienes buscan generar ingresos adicionales en pareja, invertir en una 
franquicia inmobiliaria es una opción viable. Según un estudio de Feher 
Consulting, el sector franquicias creció 10 por ciento en 2024, cifra similar a 
la de 2023. No obstante, la Condusef advierte sobre el riesgo de mezclar lo 
personal y lo laboral, lo que puede generar conflictos si no se establecen 
límites claros. Para mitigar estos riesgos, es clave establecer estrategias que 
equilibren la relación y el negocio. 

EL FINANCIERO   
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Afore XXI Banorte lidera el ahorro voluntario  
El ahorro voluntario gestionado por Afore XXI Banorte superó los 57 mil 
millones de pesos al cierre de 2024, el monto más alto en el Sistema de 
Ahorro para el Retiro, de acuerdo con datos de la Consar. Este resultado 
representa un alza del 33 por ciento en comparación con el 2023 y consolida 
a la Administradora como la líder en este rubro. "Como parte de nuestro 
compromiso por promover la cultura del ahorro, XXI Banorte ha 
implementado diversas estrategias y programas educativos para difundir la 
importancia de las aportaciones adicionales. En este sentido, creemos 
firmemente en el ahorro voluntario como una herramienta de inclusión que 
le permite acceder a las y los trabajadores incluyendo a los independientes, 
a mejores oportunidades económicas y a un retiro laboral digno", destacó 
David Razú Aznar, director General de la Administradora. 

EL FINANCIERO   
 

 
 

Aranceles, el colmo para un año débil en empleo, prevén  
El actual apunta a ser un año complicado para el mercado laboral en México 
por la desaceleración que mostró la actividad económica desde finales de 
2024, a lo que se suma un panorama de incertidumbre y afectaciones por las 
políticas comerciales del presidente estadounidense Donald Trump. "Va a 
haber una menor creación de empleos en el país. Mientras en 2024 se 
abrieron 433 mil plazas en promedio, para este año estimamos que la 
generación será de apenas 170 mil", advirtió la subdirectora de Estudios 
Económicos de Banamex, Guillermina Rodríguez. En su opinión, la aplicación 
de aranceles a productos mexicanos por el Gobierno de Estados Unidos 
agudizará el problema de generación de empleos, particularmente en 
estados exportadores como Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas y 
Baja California, así como entidades del Bajío. 

EL UNIVERSAL   
 

Aranceles estadounidenses podrían aminorar impacto de 
Plan México: CIEP  
La imposición de aranceles por parte del gobierno de Estados Unidos a las 
importaciones mexicanas podría aminorar el impacto positivo en la inversión 
que tendría el Plan México, indicó el Centro de Investigación Económica y 
Presupuestaria (CIEP). En su más reciente análisis, que se enfoca a los 
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estímulos del Plan México, la organización civil destacó la ambición de dicho 
plan, impulsado por el gobierno de Claudia Sheinbaum, el cual busca atraer 
nuevas inversiones al país y aprovechar el tema del nearshoring, es decir, la 
relocalización de empresas, tema que ha ganado relevancia tras la pandemia 
del Covid-19. "La imposición de aranceles a las exportaciones mexicanas en 
el mercado estadounidense podría minar los esfuerzos del Gobierno Federal 
por atraer nuevas inversiones", advirtió el CIEP. 

EL ECONOMISTA   
 

Infraestructura, clave para resistir embates de Trump  
María Ariza, directora de la Bolsa Institucional de Valores, afirmó que para 
resistir a los embates de Donald Trump y su política comercial se requiere 
invertir en infraestructura que fortalezca la competitividad de México. "En el 
contexto global en el que nos encontramos resalta aún más la relevancia del 
sector infraestructura, en estos momentos en los que el comercio global 
enfrenta desafíos debido al resurgimiento del proteccionismo, los aranceles 
y las barreras a la importación implementadas por el presidente Trump, la 
inversión en infraestructura se convierte en una estrategia clave para 
garantizar la competitividad interna". Aseveró que México requiere 
aumentar su inversión en infraestructura para alcanzar niveles óptimos de 
desarrollo, ya que con base en el Banco Mundial, se debe destinar al menos 
4.5% del PIB. 

EXCÉLSIOR   
 

Es incierto impacto en remesas  
Especialistas en México difieren en el impacto que podrían tener en el 
mercado de remesas las políticas migratorias y arancelarias de Estados 
Unidos. Para Jesús Cervantes, analista de remesas, aún no es claro. "Los 
aranceles pudieran impactar adversamente la producción interna en México 
de los bienes a los que Estados Unidos les ponga aranceles a su importación 
y que incentiven la producción de esos bienes en EU. "Probablemente 
algunos de esos bienes vayan a tener alzas de precios en EU y por tanto 
generar cierta presión inflacionaria, pero es dudoso que eso vaya a impactar 
los niveles de empleo, remuneraciones y de masa salarial de los trabajadores 
migrantes mexicanos y su capacidad financiera de envío de remesas", 
comentó en una consulta sobre el tema ayer. Por el contrario, analistas de 
S&P Global Ratings sí anticipan un debilitamiento en las remesas. BBVA 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250213/Nvo_211483359_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250213/Nvo_211483698_7438.pdf


estima que las remesas tendrán un crecimiento de 3 por ciento para 2025, 
pero con un sesgo a la baja debido a señales de una menor absorción de la 
mano de obra mexicana en Estados Unidos, observada en el último año. 

REFORMA   
 

En breve / Captan remesas por 1,276.7 mdd  
En el 2024 la entidad captó 1,276.7 mdd de ingresos por remesas, un 
crecimiento anual de 2,2%, reporta Banxico. Con ese nivel de crecimiento, la 
entidad se ubicó ligeramente por debajo del promedio nacional que 
presentó un avance de 2.25 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

Garantiza Plan Pemex abasto de combustibles: Luz Elena  
La secretaria de Energía, Luz Elena González, afirmó que con la reciente 
reforma al sector energético y el Plan de Trabajo del Sector Hidrocarburos 
2024-2030, Petróleos Mexicanos (Pemex) podrá incrementar su producción 
y garantizar la estabilidad del suministro de combustibles, fortaleciendo así 
la soberanía energética del país. "Se establece que las actividades que realiza 
la empresa, al igual que CFE, nunca pueden considerarse como monopólicas, 
ya que Pemex garantiza la estabilidad del suministro de combustibles, 
fortaleciendo la soberanía energética del país", dijo la secretaria González 
Escobar durante la conferencia mañanera del pueblo, desde Palacio 
Nacional. 

MILENIO DIARIO   
 

Piden gasolina a $24, sin bajar el impuesto  
Mientras el Gobierno federal presiona a los gasolineras para que reduzcan el 
precio de combustibles en 24 pesos por litro, e incluso exhibe a estaciones 
de servicio por sus precios, la recaudación del Impuesto Especial sobre 
Producción y Servicios (IEPS), que aplica a gasolinas y diesel, registra un 
récord histórico. La Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que en términos 
reales la gasolina subió más en los sexenios de Felipe Calderón y Enrique 
Peña. En términos reales, dijo la Presidenta, en 24 pesos habría incluso "una 
ligera reducción del precio de 2018". Datos de la Secretaría de Hacienda 
sobre la recaudación del IEPS al cuarto trimestre de 2024, los más recientes 
y coincidiendo con los primeros tres meses de la Presidencia de Claudia 
Sheinbaum, muestran que en ese periodo se cobraron 124 mil 756 millones 
de pesos.                                                                                                        REFORMA   
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Tomas clandestinas a Pemex aumentan en 10 estados  
En 10 estados de la República mexicana, durante 2024, aumentaron la 
cantidad de tomas clandestinas, según cifras proporcionadas por Petróleos 
Mexicanos (Pemex) a través de una solicitud de información. De acuerdo con 
los datos proporcionados por Pemex en el documento con folio 
330023325000003, se puede observar que el estado en donde más 
aumentaron las tomas el año pasado, en relación con 2023, fue Oaxaca, con 
136.5%, al pasar de 41 a 97 casos. Detrás estuvieron San Luis Potosí con un 
aumento del 100% al ir de tres tomas a seis; Querétaro (58%) que fue de 458 
a 724; Guanajuato (58%) al ir de 538 a 850 y Coahuila de Zaragoza (51%) que 
pasó de 361 a 544 tomas. 

EL ECONOMISTA   
 

Auguran menos ventas de autos  
Si México impone aranceles a los autos de China, presionado por Estados 
Unidos, afectaría las ventas nacionales del sector, estimó Scotiabank. La 
llegada de autos chinos impulsó las ventas de vehículos en el País en 9.8 por 
ciento. Además, ayudó a que los precios quedaran por debajo de la inflación, 
con tan sólo un alza de 0.4 por ciento en 2024, afirmó Scotiabank en su 
análisis "Latam Insights: México-Resumen del sector automotriz 2024". "La 
entrada de nuevos competidores, junto con la normalización de las cadenas 
de suministro globales, ha permitido un aumento de precios menor que la 
inflación general y subyacente en los últimos años. "Sin embargo, el origen 
de los vehículos de estos nuevos jugadores será un tema relevante, ya que 
una política industrial que imponga aranceles a los vehículos de origen chino 
podría frenar el crecimiento de las ventas", señaló el banco en su reporte 
publicado el martes. 

REFORMA   
 

Van a destinar $600, para el amor  
Para celebrar el DÍa del Amor y la Amistad, poco más de la mitad, 54 
porciento.de los mexicanos va a gastar hasta 600 pesos, otro 15 por ciento 
destinará entre 601 y 900 pesos; 14 por ciento, entre 901 y mil 200 pesos, y 
17 por ciento, entre mil 201 y mil 500 pesos, en la compra de regalos, cenas 
y otros detalles, según datos proporcionados por la Condusef. "Unos 5.2 
millones de comercios, negocios y prestadores de servicios en el país, se 
beneficiarán de este movimiento económico, en sectores como flores, 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250213/Nvo_211482712_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250213/Nvo_211483734_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250213/Nvo_211482456_7438.pdf


chocolates y dulces, ropa, perfumes, electrónicos, restaurantes, alimentos, 
pastelerías, hoteles y tiendas departamentales", señaló el presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

BMV y Biva acumulan cinco jornadas en positivo  
Las bolsas de valores en México cerraron al alza sus operaciones del 
miércoles. Los índices accionarios subieron, con lo que apuntaron su quinta 
jornada consecutiva con avances y alcanzaron sus mejores niveles desde 
mediados de agosto. El principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV), el S&P/BMVIPC, subió 1.15% a 54,065.72 puntos, con lo que apuntó 
su mayor nivel desde 19 de agosto del año pasado guando se posicionó en 
54,104.68 unidades. Wall Street cerró con resultados mixtos este miércoles. 

EL ECONOMISTA   
 

M+ / FibraeMX coloca más certificados en Biva  
FibraeMX realizó su segunda emisión de certificados para el desarrollo de 
infraestructura, informó María Ariza, directora general de la Bolsa 
Institucional de Valores. Indicó que el fideicomiso ha recaudado 3 mil 900 
millones de pesos, de los cuales mil 900 millones son de la última colocación. 

MILENIO DIARIO   
 

Pese al entorno, cautela mantiene al peso sin rebasar 21 por 
dólar  
Los inversionistas se mantienen cautelosos respecto de México pero están 
diferenciando el manejo de su economía, así como la estabilidad política 
respecto de otros pares de América Latina, afirmó la sénior portafolio 
manager de la operadora de fondos Franklin Templeton, Nadia Montes de 
Oca. Así es como explica que el tipo de cambio se ha mantenido fluctuando 
entre 20.10 y 20.90 pesos por dólar, según los registros recabados por Banco 
de México, aún con la intención del gobierno de Estados Unidos de aplicar 
aranceles de 25% a los productos que vende México. Pero la percepción 
generalizada de la eco nomía mexicana entre los inversionistas es que es 
sólida, cercana a Estados Unidos y con políticas estables. "Nuestro escenario 
central es de una desaceleración adelantada por parte de México, y Estados 
Unidos obtendrá concesiones en la ratificación del T-MEC". 

EL ECONOMISTA   
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El U-turn maquilador y la SCJN  
En estos días, los ministros de la SCJN tomarán una decisión que podría 
transformar de manera drástica el sistema maquilador (…) Y convertirse en un 
mayor expulsor de inversiones, que el que provocan las decisiones del 
presidente Donald Trump (…) Justo éste es el argumento bajo el cual la 
presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, 
defienden la no aceptación de la imposición arancelaria que pretende Trump 
(…) El argumento del SAT ha sido que al permanecer los bienes y artículos en 
territorio nacional, se actualiza el artículo 1 de la Ley del IVA y hay que pagar 
dos IVA por una misma transacción, a pesar de que ocurre dentro de la misma 
cadena de producción. ¡Irónico! (…) El asunto va mañana a la oficina de 
Economía y SRE, lo conoce Altagracia Gómez, lo lleva en la agenda de 
prioridades el CCE y los gobernadores fronterizos. ¿La razón? El impacto que 
producirá una decisión en favor del SAT, que significaría entre 5 y 7 años de 
utilidades para las maquiladoras globales involucradas, hecho que, en 
definitiva, propiciará que reubiquen las plantas a Texas o Alabama y cierren la 
operación en México (...)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

Viene revisión de contratos a petroleras extranjeras  
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, avanza en la consolidación de la 
contra reforma energética. La reforma a las leyes secundarias en materia 
energética cierra el incipiente ciclo de apertura energética, la creación de un 
mercado energético competido y vuelve a un esquema estatista que da 
prioridad a Pemex, con el respaldo y soporte de las finanzas públicas. Pemex no 
acudirá a los mercados financieros porque resulta más oneroso, subrayó 
Sheinbaum. Se cancelan definitivamente las "rondas petroleras" y se revisarán 
los contratos vigentes con empresas internacionales, para determinar si 
invertirán o no, o que devuelvan a la Nación, las áreas adjudicadas para 
exploración y explotación, anunció (…) Se adjudicaron más de 90 zonas para la 
exploración y explotación y a la fecha solo aporta el 6% de la producción. Del 
2013 al 2018 Pemex se convirtió en la petrolera más endeudada del mundo; su 
deuda creció más del 100%. En ese periodo, la inversión en Pemex decayó en 
55%; la perforación de pozos se redujo en 87%; la producción de petróleo cayó 
en 28% y la de gas en 22; la producción de gasolinas se contrajo en 51% y la de 
diésel en 61%; tan solo entre 2013 y 2018 (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos Marco A. Mares   
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México y Trump: ¿tormenta en el horizonte o una 
oportunidad inesperada?  
A simple vista, la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca podría parecer 
un nubarrón para las empresas en México. La incertidumbre, los aranceles y 
la retórica proteccionista han erosionado la confianza empresarial, como 
reflejan las encuestas del INEGI en meses recientes. Sin embargo, hay un 
grupo de grandes compañías (…) Que ven el panorama con optimismo. Para 
ellos, la administración Trump podría incluso representar una oportunidad. 
¿Por qué esta visión positiva en medio del escepticismo general? Aquí 
algunas de las razones. 1. México, ¿aliado estratégico frente a China? (…) 2. 
Aranceles: ¿medio para presionar o realidad (…) 3. México sigue siendo 
atractivo para la inversión (…) 4. El factor comparativo global (…) En este 
contexto, México se mantiene como una de las mejores opciones para el 
capital extranjero. Las empresas que confían en estas premisas no ignoran 
los desafíos internos ni las turbulencias externas. Sin embargo, apuestan a 
que, en el mediano y largo plazo, los fundamentos del país pesarán más que 
los vaivenes políticos. Porque, al final del día, la inversión no se guía solo por 
los discursos, sino por los números (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana  
 

Edificio le sale gratis a la Marina    
Nos comentan que la Secretaría de Marina, que administra el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México, ya está despachando en las 
instalaciones que ocupaba Interjet (…) Nos explican que la dependencia no 
tuvo que poner ni un centavo por el edificio (…) Ya que había un acuerdo 
previo en el que la empresa construía el inmueble y si caía en quiebra o 
dejaba de operar, pasaba a formar parte de la infraestructura del aeropuerto 
(…) La mala noticia, nos indican, fue para los extrabajadores que todavía se 
encuentran en huelga, debido a que contaban con el dinero de la unidad para 
completar sus liquidaciones.  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 
 

Pérez Da-Yunes y el último clavo a La Corte  
Vamos a ver de qué está hecha la Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que preside Mónica Soto. Tres de sus 
miembros pretenden que hoy se abstengan de votar cinco ministros de la 
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Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el proyecto de Alfredo 
Gutiérrez Ortiz-Mena que establece que se extralimitaron en sus funciones. 
Su razonamiento radica en que los miembros de la Corte manifestaron 
públicamente su descontento por la Reforma Judicial y por las próximas 
elecciones de jueces, magistrados y ministros. Este intento de la mayoría de 
la Sala Superior, léase la susodicha Soto, Felipe de la Mata y Felipe Fuentes, 
busca salvar su imagen y quedar bien con el segundo piso de la 4T (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación Darío Celis Estrada   
 

 
 

Maquiladoras y el SAT se van a la Corte; Pemex ya no va a 
mercado de deuda  
En la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, el SAT ha buscado 
distintas formas de hacerse de recursos, a sabiendas de la falta de una 
reforma fiscal. Pero así lo han hecho y, debemos decirlo, Antonio Martínez 
Dagnino, jefe del SAT, y su equipo sí lograron eficientar el cobro fiscal con 
digitalización y, además, mantienen el cobro a los grandes contribuyentes. 
Todo ello está bien. Pero viene un tema complicado para el SAT, y es el del 
pago del IVA en la maquila mexicana (…) Las empresas pagan el IVA cuando 
importan determinados insumos (…) El SAT se ha quejado argumentando 
que las empresas maquiladoras se aprovechan de un instrumento, el de 
operaciones virtuales V5, y gracias a este mecanismo hacen como si hubieran 
exportado el producto, cuando en realidad se mantiene en México (…) La 
controversia por esta contradicción de (…) Ya llegó a la Corte (…) Las posturas 
están enfrentadas. Para las empresas, es muy claro el doble pago de 
impuesto (…) Y, para el SAT, es muy claro que no se ha pagado el IVA por esa 
cadena al simular que los productos se exportan. Es la primera controversia 
fuerte por pago de impuestos (…)  

EXCÉLSIOR Columna Activo Empresarial de José Yuste  
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El culebrón del SAT y las maquiladoras  
En el drama del Servicio de Administración Tributaria (SAT) contra una 
supuesta "trampa" de las empresas maquiladoras que venden parte de su 
producción en México, solo hay un victimario: el gobierno, que creó el 
criterio facilitador que ahora desconoce. Y solo hay una víctima: las empresas 
maquiladoras, que confiaron durante años en ese criterio gubernamental, lo 
aplicaron, y ahora les quieren caracterizar como perversas (…) Si una 
empresa fabrica 100 mil lavadoras en México, exporta 90 mil y vende 10 mil 
en el mercado nacional, hace años estaba obligada a cruzar toda la 
producción del otro lado de la frontera, para luego volver a internar las 10 
mil que vendería en México. Con eso la maquiladora solo causaba un IVA, en 
la importación final (…) Pero ahora el gobierno desconoce ese mecanismo y 
quiere cobrar doble IVA por el período que aplicó esa norma. ¿Qué doble 
IVA? (…) Este tema está en la Suprema Corte para una decisión final. En 
muchos juicios previos las empresas maquiladoras han ganado, y el SAT ha 
perdido. Por ejemplo, el Pleno Regional del Tribunal de Justicia Fiscal y 
Administrativa estableció que, si ya se pagó el IVA al momento de la 
importación definitiva, no debe aplicarse nuevamente en la venta de los 
bienes dentro del país (…)  
 

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 
 

Coordinación y no subordinación ni injerencia, en lucha 
contra el fentanilo, asevera Sheinbaum  
Tras darse a conocer que Terrance "Terry" C. Cole será el nuevo director de 
la Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés), la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo mencionó que su gobierno nunca va a 
permitir el injerencismo ni las violaciones a la soberanía nacional. En 
conferencia en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo aseguró que habrá 
coordinación, colaboración e información, "pero sin injerencismo, sin 
subordinación". "Nosotros nunca vamos a permitir el injerencismo ni 
violaciones a la soberanía, lo que hay es coordinación y colaboración con las 
agencias del Gobierno de Estados Unidos, con el Departamento de Estado, 
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con todas las secretarías del Gobierno de Estados Unidos y la propia Casa 
Blanca, y el propio presidente (Donald) Trump. "Pero no va a ser como antes 
de que llegara el presidente (Andrés Manuel) López Obrador", dijo. 

EL UNIVERSAL   
 

Destacan cabeza fría de Sheinbaum  
La postura de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, de "cabeza fría" 
ante las amenazas arancelarias de su homólogo estadounidense, Donald 
Trump, ha sido analizada por medios internacionales como la cadena CNN y el 
periódico Wall Street Journal, además, del medio español El País, que siguió la 
ruta del tráfico de armas desde el vecino del norte hacia México y la facilidad 
de adquirir armas, como lo denuncia el Gobierno mexicano. La cadena 
estadounidense CNN consideró que la mandataria mexicana "ha maniobrado 
con éxito" la posición del Estado mexicano para evitar enfrentamientos con 
Donald Trump, quien sostuvo una llamada telefónica con Sheinbaum Pardo de 
45 minutos el pasado 3 de febrero y se logró aplazar un mes más la imposición 
de aranceles del 25% a los productos mexicanos. CNN ha señalado que el 
mantra de la Presidenta de México ante las amenazas de Donald Trump es 
"mantener la cabeza fría", que se ha convertido en una política de Estado en la 
relación con Estados Unidos. 

EXCÉLSIOR   
 
 

El gobierno de EU demanda a NY por proteger a migrantes  
La fiscal general estadunidense Pam Bondi anunció que el Departamento de 
Justicia ha presentado cargos contra las autoridades de Nueva York, estado 
santuario gobernado por demócratas, porque obstaculizan los esfuerzos 
federales para combatir la inmigración ilegal. "Nueva York ha elegido priorizar 
a los migrantes ilegales sobre los ciudadanos estadunidenses, eso se acaba hoy. 
Si incumples la ley federal, te haremos responsable", afirmó. Bondi afirmó que 
avisar a un extranjero ilegal es "inconstitucional" y se quejó de que a los policías 
de NY no se les permite, por ejemplo, comprobar el estatus de residencia de los 
automovilistas a los que detienen por infracciones. "Si detienen a alguien y no 
tienen acceso a sus antecedentes, no tienen idea de con quién están tratando", 
dijo. Además, agentes de la Guardia Nacional realizaron ayer un operativo de 
búsqueda de túneles clandestinos frente al río Bravo, frontera natural con 
Estados Unidos, tras el reciente hallazgo de una estructura utilizada para el 
tráfico de drogas y personas. 

MILENIO DIARIO   
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Podrían reanudar controversias por sector energía  
El próximo representante comercial de Estados Unidos, Jamieson Greer, 
señaló durante su audiencia de confirmación en el Senado que se requiere 
retomar las consultas en temas energéticos, ya que consideró que el 
Gobierno de México ha discriminado a las empresas de energía en Estados 
Unidos, lo que sería violatorio del Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC). El senador republicano, John Barrasso, cuestionó al 
nominado a ocupar la Oficina del Representante Comercial de EU (USTR, por 
sus siglas en inglés) respecto a este tema, ya que consideró que México ha 
tomado acciones hostiles en contra de las compañías estadounidenses. 
Jamieson Greer le contestó que comparte sus preocupaciones, ya que las 
empresas energéticas de Estados Unidos son más limpias que las mexicanas 
y cuentan con mejores prácticas laborales. 

EL FINANCIERO   
 

Norteamericanos ingresan el 90% de fentanilo a EU en 
autos  
Estados Unidos no sólo es corresponsable de la epidemia de fentanilo por la 
demanda de miles de consumidores, sino también por enfocarse casi 
exclusivamente en perseguir cruces ilegales en la frontera, en vez de 
endurecer la venta de armas y vigilar más por donde se cuela la abrumadora 
mayoría de esta letal droga: las aduanas y los coches manejados por 
ciudadanos estadunidenses, como denunció el exjefe de la DEA, Mike Vigil. 
"Podrían desplegar 100,000 soldados y otros tantos del lado de Estados 
Unidos a vigilar la frontera y van a fracasar, porque casi todo el tráfico de 
fentanilo sucede por las garitas, donde la mayoría de los traficantes 
detenidos son ciudadanos estadounidenses", aseguró Vigil, en alusión a los 
10,000 militares que México ha desplegado en la frontera. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

México detecta tercer avión espía de EU en zona fronteriza  
Las Fuerzas Armadas de México detectaron por lo menos tres aeronaves 
militares de Estados Unidos que han volado en los límites del territorio 
nacional, fuera del espacio aéreo mexicano, y que entre sus principales 
capacidades figuran la intercepción de comunicaciones a larga distancia. Dos 
de los aviones espía han volado principalmente en los límites de la península 
de Baja California y también detectaron un tercer avión conocido como U-2, 
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que hizo un recorrido sobre una porción de la frontera con México. Según un 
reporte de alto nivel al que tuvo acceso El Universal, las autoridades 
mexicanas tienen claro que una eventual intervención directa de Estados 
Unidos en litorales, espacio aéreo o territorio mexicano, podría afectar las 
relaciones bilaterales entre ambos países. Las autoridades mexicanas 
consideran que la vigilancia marítima y aérea de las fuerzas militares 
estadounidenses se mantendrá de manera constante para incrementar la 
recopilación de información de inteligencia y disuadir el tráfico de drogas, 
armas y migrantes, esperando que no se violen el mar territorial ni el Espacio 
Aéreo Mexicano. 

EL UNIVERSAL   
 

"Se perdieron perfiles por culpa de Norma Piña"  
La ministra Loretta Ortiz Ahlf criticó la falta de una defensa más activa y 
contundente de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), Norma Piña Hernández, para apoyar a los candidatos a jueces, 
magistrados y ministros del Poder Judicial de la Federación (PJF) que no 
pudieron continuar en el proceso. Lamentó esa exclusión de la elección 
judicial por inacción, ya que representaba a los mejores perfiles. En una 
charla con los periodistas Óscar Cedillo, Víctor Hugo Michel, Elisa Alanís, 
Carlos Zúñiga, Alejandro Domínguez y Salvador Frausto, en Café Milenio, la 
togada reconoció que coincide más con los ministros del bloque opositor que 
con su compañera Lenia Batres. "Son importantes los retos que se van a ir 
resolviendo en los próximos meses. Yo diría que en dos años (se resolverán) 
los retos que tiene el Poder Judicial tanto federal como local. Quiero recalcar 
que en el caso federal se había hecho una evaluación por el relator especial 
de Naciones Unidas", señaló. 

MILENIO DIARIO   
 

Recibe el INE la lista de aspirantes que participarán en la 
elección judicial  
El Instituto Nacional Electoral (INE) recibió la lista de candidatos de los 
comicios judiciales, la cual incluye los nombres de 3 mil 801 personas; a esta 
base de datos se agregarán los juzgadores con pase directo, es decir, quienes 
están en funciones y decidieron participar en la contienda del domingo 
primero de junio. El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 
acudió al INE a entregar las carpetas y en ese contexto advirtió que nada ni 
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nadie detendrá esta elección histórica; criticó a los integrantes del Poder 
Judicial que al oponerse a la reforma constitucional de este ámbito han sido 
-dijo- los principales antagonistas y han actuado con burlas y "desparpajo". 
A ellos advirtió que en materia electoral no valen los amparos. Los de pase 
directo -citados por Fernández Noroña- son 195 jueces en funciones, 195 
magistrados, 11 interinos del Consejo de la Judicatura y 21 jueces. La 
consejera presidenta, Guadalupe Taddei, acompañada por cinco de sus 
colegas y la secretaria ejecutiva del órgano, mencionó que los enviados del 
INE ya están en campo en busca de 13.9 millones de ciudadanos, entre 
quienes saldrán los funcionarios de casilla. 

LA JORNADA   
 

Senado entrega listas y advierte a la SCJN  
Al entregar al INE las listas de candidaturas de los tres poderes para la 
elección judicial, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 
aseguró que "desconocerá" lo que hoy determine la Corte, si ordenan la 
suspensión del proceso, pues la Constitución claramente prohíbe los 
amparos en materia electoral. Luego de que considerara que la Corte ya es 
"intrascendente", dijo a los medios que le cuestionaban si desacataría lo que 
ordene la SCJN que "desconozco cualquier fallo contrario al marco 
constitucional, desconozco la actitud facciosa de ministros que quieren 
plantear que ellos son la Constitución". Agregó que "la Corte puede decidir 
que el sol no salga mañana, claro que lo puede decidir. Y el sol lo va a 
desacatar. Y la Corte puede decir que la ley de gravedad no existe y yo la voy 
a desacatar al caminar pegado al piso. La Corte tiene que resolver de acuerdo 
al marco constitucional, ¿por qué le cuesta tanto trabajo reconocer que no 
procede un amparo contra un proceso electoral?", cuestionó el legislador. 

EXCÉLSIOR   
 

Pronto habrá un alto el fuego entre Rusia y Ucrania, asegura 
Trump  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró ayer que tanto el 
mandatario ruso, Vladimir Putin, como el ucranio, Volodymir Zelensky, 
quieren la paz, tras conversaciones telefónicas con cada uno de ellos, y 
ordenó a funcionarios de su gobierno que comiencen negociaciones para 
frenar la guerra en Ucrania, tras casi tres años. Además, el magnate aseguró 
que podría reunirse con su homólogo ruso por primera vez en Arabia Saudita, 
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sin especificar una fecha concreta, y añadió que antes de que eso ocurra 
tendrán varias llamadas telefónicas. Trump pronosticó un alto el fuego "en 
un futuro no muy lejano", consideró que la entrada de Kiev a la OTAN no 
sería "funcional", y agregó que el país eslavo necesita celebrar elecciones "en 
algún momento". El jefe de la Casa Blanca dijo que considera poco probable 
que Ucrania vuelva a tener las fronteras de 2014 tras las conversaciones de 
paz. 

LA JORNADA   
 

Destaca trabajo de Seguridad  
Por los resultados que ha arrojado la estrategia para combatir los homicidios 
en el país, que bajaron 12% en lo que va de la administración, la presidenta 
Claudia Sheinbaum reconoció el trabajo de los miembros de su Gabinete de 
Seguridad. En la mañanera destacó a los secretarios de la Defensa Nacional, 
Ricardo Trevilla; de Marina, Raymundo Morales; de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch; así como a la titular de Gobernación, Rosa 
Icela Rodríguez. Omar García Harfuch, titular de Seguridad, destacó este 
martes que se ha trabajo de manera coordinada con las dependencias 
federales y fueron detenidas 11 mil 600 personas por delitos de alto impacto. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Ya no más cambios a reforma, dice CSP  
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió ayer al Senado aprobar en sus 
términos la minuta enviada por la Cámara de Diputados para reformar el 
Infonavit y otorgarle facultades para crear una empresa constructora de 
vivienda. La mandataria fue cuestionada sobre la exigencia de líderes 
empresariales y sindicales, que demandaron al coordinador de Morena en el 
Senado, Adán Augusto López, no permitir modificaciones que pongan en 
riesgo los ahorros de los trabajadores. Juan José Sierra Álvarez, presidente 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), sostuvo 
que, tanto cámaras empresariales como sindicales, abogaron por mantener 
la protección de esos fondos. En respuesta, la mandataria federal advirtió 
que los posibles ajustes a la reforma ya se realizaron, por lo que no habrá 
más cambios. "Ya se aprobaron en la Cámara de Diputados modificaciones y 
esas son las modificaciones que desde mi perspectiva deben aprobarse en el 
Senado, ya no más", aseveró. 

REFORMA   
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Admite Sheinbaum reto anticorrupción  
Luego de que se diera a conocer que en México se percibe más corrupción, 
la presidenta Claudia Sheinbaum indicó que a su gobierno le toca "apretar 
las tuercas" en el combate a ese problema. México cayó cinco puntos en el 
Índice de Percepción de la Corrupción (IPC) que Transparencia Internacional 
analiza y da a conocer cada año. En Palacio Nacional, durante su conferencia 
matutina, la mandataria dijo que durante el sexenio del presidente Andrés 
Manuel López Obrador se combatió ese flagelo, pero aún queda trabajo por 
hacer, pues durante mucho años se enquistó un régimen de corrupción. "Lo 
que hay es un cambio de régimen; del régimen de corrupción y privilegios a 
un régimen de honestidad y de servicio al pueblo, y vamos a continuar. 
Imagínense, tantos años, en seis años no se pudo hacer todo, pero nos toca 
seguir apretando las tuercas ahí", señaló. 

REFORMA   
 

"Militares seguirán en obras, en tanto la sociedad lo 
necesite"  
La participación de militares en la construcción de la obra pública garantiza 
que se realice en estado puro, es decir, sin corrupción, aseguró el general 
Ricardo Vallejo Suárez, quien consideró que tiene "una visión equívoca" 
quien critica la participación de los militares en estas tareas. Al participar en 
un foro sobre el servicio ferroviario, el comandante del Agrupamiento de 
Ingenieros Felipe Ángeles adelantó que "a nombre del cuerpo de ingenieros 
del Ejército sabemos que es común que la sociedad se pregunte sobre la 
presencia del Ejército en estas obras de infraestructura; sin embargo, vamos 
a continuar participando". Se preguntó el porqué de la decisión presidencial 
sobre la participación de Defensa como un ente constructor y respondió que 
es porque "hacemos obras de ingeniería con recursos técnicos, humanos, 
materiales propios, a bajo costo, con calidad y rapidez". 

EXCÉLSIOR   
 

Rector anuncia nombramientos  
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo 
Lomelí Vanegas, designó a Néstor Martínez Cristo como coordinador de 
Proyectos Especiales de la Rectoría, y a Mauricio López Velázquez como 
director general de Comunicación Social, en sustitución del primero. En un 
acto realizado en sus oficinas de la Torre de Rectoría, Lomelí Vanegas dio la 
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bienvenida a ambos funcionarios, a quienes conminó a continuar 
desarrollando sus labores con el mismo profesionalismo, siempre 
enarbolando los valores de la Universidad Nacional. Néstor Martínez 
agradeció al rector la confianza, primero, al encargarle la comunicación de la 
Universidad y, a partir de ahora, la coordinación de algunos de los proyectos 
sustantivos para esta casa de estudios. "Es un honor seguir acompañando de 
cerca al rector en esta administración llena de retos, pero también de 
enormes oportunidades de crecimiento y consolidación", dijo. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Inai cesa a funcionarios acusados de extorsionar a 
Federación de Futbol  
El pleno del Inai aprobó por unanimidad remover de sus cargos a Jonathan 
Mendoza, titular de la Secretaría de Datos Personales, y a Miguel Novoa 
Gómez, director general de Protección de Derechos y Sanción, por su 
presunta vinculación con la denuncia que interpuso el secretario general de 
la Federación Mexicana de Futbol (FMF), Íñigo Riestra, por actos de coacción 
a cambio de reducir sanciones económicas y la exigencia de boletos para el 
Mundial 2026. En la sesión ordinaria de este miércoles, el presidente del Inai, 
Adrián Alcalá, explicó que la determinación de remover del cargo a ambos 
funcionarios "es con el único objetivo de facilitar las investigaciones que se 
están realizando y preservar la confianza en los procedimientos que como 
pleno reprobamos (...) No importa que el instituto esté a punto de 
extinguirse, hasta el último día y hasta el último minuto debemos de cuidar 
al instituto y yo creo que es lo mejor para todos. Entonces, celebro esta 
decisión", explicó. 

EL UNIVERSAL   
 

"Supremacía constitucional" invalida amparos contra 
reforma eléctrica de 2021  
Las empresas privadas que impugnaron la reforma de 2021 a la Ley de la 
Industria Eléctrica (LIE) están perdiendo la batalla legal en la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) debido al principio de "supremacía 
constitucional" que da preponderancia en el mercado sectorial a las 
empresas públicas del Estado, es decir, a la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE). Durante los pasados cuatro meses, la segunda sala ha bateado, por 
unanimidad de votos, 13 recursos contra la reforma a la LIE de actores 
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privados porque la protección que en un principio habían recibido en 
juzgados ya no procede, toda vez que el 1° de noviembre de 2024 entró en 
vigor la Reforma Constitucional en Materia de Áreas y Empresas Estratégicas. 

LA JORNADA   
 

A votación, inicio del proceso de desafuero de Cuau y Alito  
El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo 
Eric Flores (Morena), informó que el miércoles 19 de febrero sesionará la 
Sección Instructora y votará para decidir si se inician los procesos de 
desafuero de Cuauhtémoc Blanco Bravo, del presidente nacional del PRI, 
Alejandro Alito Moreno Cárdenas, y dos exdiputados federales de Baja 
California Sur de su partido. "Vamos a presentar estos cuatro expedientes 
ante la Sección Instructora y ese día los vamos a votar", comentó el 
morenista. Mencionó que solicitará más información a la Fiscalía General del 
Estado de Morelos para subsanar algunos "problemas técnicos" que tiene la 
solicitud de desafuero en contra del diputado Cuauhtémoc Blanco, a fin de 
evitar que en el futuro se presenten amparos. "El asunto es muy sencillo, 
queremos hacerlo muy bien de origen, porque no queremos que al ratito 
vaya a haber amparos, vaya a haber problemas de origen en los 
procedimientos, tenemos que ser muy cuidadosos", explicó. 

EL UNIVERSAL  
 

 

Ex trabajadores de AHMSA exigen el pago de finiquitos  
Con cruces de madera en las manos y consignas de lucha, cientos de ex 
trabajadores de Altos Hornos de México (AHMSA) recorrieron ayer las calles 
del centro de Monclova para exigir el pago de salarios atrasados y finiquitos. 
Con esta manifestación pacífica, pero cargada de indignación, dejaron en 
claro que el conflicto sigue y que los obreros están dispuestos a continuar 
exigiendo sus derechos hasta las últimas consecuencias. El contingente, 
integrado por alrededor de 800 personas, incluidas familias completas, 
partió de la plaza de Las Garzas y avanzó hasta la explanada principal. Julián 
Torres Ávalos, presidente del Grupo de Defensa Laboral de Trabajadores de 
AHMSA, reiteró la falta de apoyo por parte del Sindicato Democrático, al que 
acusó de haberlos abandonado. "Esto que estamos haciendo nosotros lo 
debieron haber hecho ellos desde el principio", reprochó. 

LA JORNADA   
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Encuesta / Aval a gobers baja a 47.8%  
La aprobación de los gobernadores en enero del 2025 se ubicó en 48.7%; el 
dato más bajo para el primer mes de un año desde el 2021, cuando para el 
mismo mes el aval fue de 47.6 por ciento. De acuerdo con datos del "Ranking 
Mitofsky Capítulo:  gobernadores y gobernadoras de México", elaborado 
para El Economista, los 32 mandatarios registraron baja en su aprobación 
ciudadana. Rubén Rocha Moya, gobernador de Sinaloa fue quien registró 
mayor caída (4.3 puntos), ya que pasó de 51.9% en diciembre del 2024 a 
47.6% en enero del 2025. Mientras que Pablo Lemus, de Jalisco, tuvo una 
caída de 1.5 puntos, ya que en el último mes del año pasado tuvo 51% y el 
dato más actual fue 49.5 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Jara: Críticas, "por enojo", de quienes perdieron privilegios  
El gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, afirmó que las críticas que se 
han hecho en días pasados hacia su gestión obedecen al "enojo" de algunos 
personajes que están perdiendo privilegios y concesiones, algo que "les 
duele". "Yo tengo claro que los privilegios que tenían, las concesiones que 
tenían, pues ya no las tienen ahora, y en consecuencia, hay enojo; además, 
el que mandaba era el señor José Murat, y siempre se le tenía que pedir 
permiso, y aparte de eso, se le daba… pues la mochada". En entrevista con 
La Razón, el mandatario señaló que hay "cierta inconformidad de algunos 
burócratas" por los cambios que está haciendo su administración, a la que 
se refirió como "La Primavera Oaxaqueña" Apuntó: "Cuando el señor Murat 
(Alejandro) ya se iba a retirar y estábamos en la transición, llegamos a un 
acuerdo con él, de que no se permitiera más venta de plazas a los burócratas, 
que no se permitieran más concesiones de taxis ni más concesiones a 
notarios públicos. Sin embargo, no cumplió su palabra, se empezaron a 
vender plazas, unas a 500 mil, 400 mil pesos, y yo les dije que eso no lo 
íbamos a permitir". 

LA RAZÓN   
 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250213/118c45b-2e70384.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250213/118c6e7-2e7084b.pdf


 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Trump amaga con decreto de tarifas recíprocas  
El presidente Donald Trump declaró que podría imponer aranceles 
recíprocos a más tardar hoy a todos los países que cobran gravámenes a las 
importaciones estadunidenses, en una medida que intensifica los temores 
de una creciente guerra comercial y amenaza con acelerar la inflación en 
Estados Unidos. "Puede que lo haga más tarde o puede que lo haga mañana 
por la mañana, pero firmaremos aranceles recíprocos", dijo el miércoles 
Trump a periodistas en la Casa Blanca. Al cierre de esta edición no se había 
dado a conocer alguna acción en este sentido. El presidente republicano de 
la Cámara de Representantes, Mike Johnson, relató a Reuters que creía que 
Trump está considerando exenciones que incluirían a las industrias 
automotriz y farmacéutica, entre otras, pero aclaro que no estaba seguro. 
 

LA JORNADA   
 

Inflación en EU supera pronósticos  
El alza de alimentos y gasolina en enero llevó a la inflación en Estados Unidos 
arriba de las expectativas del mercado y a un punto porcentual lejos de la 
meta de estabilidad de precios de la Reserva Federal (Fed). El Índice de 
Precios al Consumidor (IPC) en Estados Unidos se ubicó en 3 por ciento anual 
en enero, por arriba de las expectativas, pues se esperaba que mantuviera 
en 2.9 por ciento, con un incremento en los precios de los servicios de 
transporte y servicios médicos. Dentro de la subyacente, los bienes 
aceleraron su ritmo a 0.3 por ciento mensual en enero. No obstante, la 
variación anual todavía está en deflación, con una caída de 0.1 por ciento. 
"El reporte muestra que permanecen presiones inflacionarias, a lo que se 
suma el fuerte incremento en las expectativas de inflación a un año en el 
sentimiento de los consumidores. Asimismo, la aplicación de aranceles al 
acero y al aluminio, tarifas del 10 por ciento a China y la posibilidad de aplicar 
gravámenes a México, Canadá y la Unión Europea, dejan en claro que existen 
importantes riesgos al alza para la inflación", explicó Katia Goya, directora de 
Economía Internacional de Banorte. 

LA JORNADA   
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Decisiones son con base en la economía  
El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos Jerome Powell se negó 
a hacer comentarios sobre la petición del presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, de reducir las tasas de interés, y señaló que las decisiones del 
banco central son con base en la situación de la economía. Durante su 
comparecencia ante la Cámara de Representantes, Powell dijo que, "como 
práctica, nunca comento nada de lo que diga el Presidente. Pero creo que la 
gente puede estar segura de que continuaremos haciendo nuestro trabajo, 
tomando nuestras decisiones basadas en lo que está sucediendo en la 
economía, las perspectivas". Añadió que las declaraciones de los 
funcionarios no están entre los factores que inciden que se actúe de una 
manera u otra y señaló que los últimos datos de inflación revelan que se han 
logrado avances sustanciales, pero aún queda mucho trabajo por hacer. 

EL FINANCIERO   
 

Apunta Trump ahora contra la Fed y pide recorte de tasas  
El presidente Donald Trump pidió tasas de interés más bajas, buscando 
aumentar la presión sobre la Reserva Federal, mientras se mueve para 
implementar una agenda económica en su segundo mandato en medio de 
aranceles y exenciones fiscales en expansión. "Las tasas de interés deberían 
bajarse, algo que iría de la mano con los próximos aranceles", indicó Trump 
ayer en una publicación en sus redes sociales. Los comentarios del 
presidente se produjeron antes del testimonio del presidente de la Fed, 
Jerome Powell, ante el Comité de Servicios Financieros de la Cámara de 
Representantes más tarde el miércoles. Los publicó menos de una hora antes 
de que los nuevos datos mostraran que la inflación subyacente de Estados 
Unidos subió un 0.4 por ciento en enero, más de lo previsto, lo que reduce 
la probabilidad de recortes inmediatos de las tasas. En una publicación 
posterior, Trump trató de culpar de la persistente inflación a su predecesor, 
el expresidente Joe Biden. 

EL FINANCIERO   
 

Atrasarán recuperación de fondos privados  
La política de aranceles del presidente Donald Trump podría extender la 
recuperación de las inversiones de capital privado a nivel global, sobre todo 
en aquellas empresas vinculadas a proveeduría desde México y Canadá en 
los sectores automotriz, electrónicos, agricultura, prendas de vestir y 
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alimentos y bebidas, señala un estudio de PitchBook. "Si se desvía de su 
curso, los fondos de capital privado pueden quedar atrapados en una 
acumulación de activos que vencen durante más tiempo, en particular los 
que respaldan a empresas de las industrias afectadas", advirtió. Los fondos 
de capital privado han superado el promedio de tiempo que generalmente 
toman para salir de una inversión, de entre 3 y 5 años, debido al contexto de 
elevada inflación, altas tasas de interés e incertidumbre. Por ello, entre 4 mil 
y 6 mil 500 salidas de capital privado se han retrasado en los últimos dos 
años; si finalmente se aplican aranceles adicionales, el plazo podría 
extenderse a 7 años que tienen actualmente. 

EL FINANCIERO   
 

Salarios en Argentina vuelven a tener crecimiento real en 
2024  
El Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INDEC) de Argentina confirmó 
que el índice de salarios en diciembre fue de 3.1%, ubicándose por encima 
del dato de inflación del último mes del 2024 (2.7%). De esta forma, los 
sueldos subieron 145.5% interanual, por lo que también superaron el 
acumulado de la variación del índice de Precios al Consumidor (IPC), que 
alcanzó el 117.8 por ciento. El INDEC informó que el aumento mensual se 
debió a "subas de 2.8% en el sector privado registrado, 1.7% en el sector 
público y 6.8% en el sector privado no registrado". Sumado a ello, en 
términos interanuales, "el índice de salarios mostró una suba de 145.5%, 
como consecuencia de los incrementos de 147.5% en el sector privado 
registrado, 119.3% en el sector público y 196.7% en el sector privado no 
registrado". 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 

INDICADORES FINANCIEROS 
 Información al cierre del miércoles 12 de febrero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑54,065.72 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 614.08 

VARIACIÓN EN %: 1.15 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.90 21.04 CMR B 9.46 

 

Dólar 

interbancario 

20.52 20.53 STEPCC 21 7.92 

 

Dólar canadiense 14.39 14.39 PE&OLES * 6.13 

 

Euro 21.43 21.43  

 
Libra esterlina 25.68 25.69 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 AGUA * -3.63 

 NEMAK A -2.98 

ARA * -2.53 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓44,368.56 

NASDAQ ↑19,649.95 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 56,500.00 63,400.00 Anterior Actual 28 Días 9.35 

 

Centenario 68,250.00 76,750.00 8.384746 8.385441 91 Días 9.41 

 

Plata onza libre 630 785     

 
 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$70.74 dólares por barril 

BRENT                   

 

$74.55 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

9.7739 9.7739 

  


